



Sheinbaum: ahora será presidenta, con a; llegamos todas



Exjefa de Gobierno aprovecha para insistir en que votos al Congreso favorecen al oficialismo. Claudia Sheinbaum será presidenta en funciones el 1 de octubre próximo, después de que Andrés Manuel López Obrador le entregue la banda presidencial en la Cámara de Diputados.



En sesión solemne y acompañada de altos funcionarios del país, Claudia Sheinbaum Pardo recibió la tarde de ayer la constancia de mayoría y validez que la acredita como la primera presidenta electa de México. Desde el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), la morenista prometió honestidad y poner "hasta la vida misma", para servir a la Patria.



La presidenta de la Sala Superior del TEPJF, magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso, destacó que con el reconocimiento de Sheinbaum Pardo como la primera presidenta del país también quedará registrado en la historia de la democracia que "México ha roto el techo de cristal".



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	0	16/08/2024	LEGISLATIVO

Además, enfatizó que “con su llegada al Poder Ejecutivo, México le quita el velo al patriarcado”, ello luego de subrayar que con esta sesión solemne culminó la cuarta y última etapa del Proceso Electoral Federal 2023-2024, en la cual se entregó la constancia de mayoría a la primera mujer, después de 200 años y 65 hombres presidentes.

Soto Fregoso reconoció que el Tribunal Electoral que encabeza y el país enfrentaron importantes retos y particularidades, tales como la violencia en la jornada electoral; la polarización y el odio que, dijo, laceran la democracia y las libertades.

La magistrada presidenta llamó a reconocer “las voces que muy desafortunadamente fueron calladas de manera violenta durante el proceso electoral”.

Añadió que si bien es cierto que, como en cada proceso electoral, los actores políticos entran en conflicto y el debate es ríjoso, en esta ocasión, “nada opaca el hecho de que México tiene la primera mujer presidenta de la nación por voto ciudadano”.

“Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, me honra ser la primera voz que se dirige a usted de forma oficial como presidenta electa de los Estados Unidos Mexicanos”, mencionó emocionada.

Primer discurso

Luego de recibir la constancia de mayoría que la acredita como presidenta, Sheinbaum, visiblemente conmovida, ofreció su primer discurso oficial, en el cual destacó que en adelante se pronunciará “presidenta, con a”.



Asimismo, destacó que como lo ha dicho en otras ocasiones, este triunfo no lo asume de forma individual o como un esfuerzo personal, ya que “el día de hoy, marcado ya en la historia de México; no llego sola, llegamos todas”.

Prometió que como primera mujer presidenta de México:

“

sepan que actuaré con honestidad; responsabilidad; respetando la independencia de los poderes; gobernaré para todos y para todas las mexicanas y mexicanos”.

Justicia y congreso

Ante los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, incluida su presidenta, la ministra Norma Piña, Sheinbaum aseguró que el pasado 2 de junio la ciudadanía “también decidió mayoritariamente un verdadero sistema de justicia, que sea igual para todas y todos los mexicanos.

“Un sistema que también comprenda la separación entre el poder económico y el poder de la justicia, un Estado de derecho, por ello no debemos temer a la democracia, decía Juárez, la democracia es el destino de la humanidad, la libertad, su brazo indestructible”.

Lo anterior en referencia a la próxima reforma al Poder Judicial que tiene como fin elegir a las y los juzgadores por voto popular.

También aprovechó para pedirles a las y los magistrados del TEPJF que recuerden que “el 2 de junio el pueblo de México también plasmó su voluntad para la composición del Congreso de la Unión, y es clara la norma electoral en la asignación de los legisladores de mayoría y de representación proporcional.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	0	16/08/2024	LEGISLATIVO

“Estoy convencida que las y los titulares del Poder Judicial en materia electoral conocen a profundidad este tema porque así han actuado en pasadas elecciones y sabrán respetar también la Constitución, las leyes y la voluntad del pueblo”.

Finalmente, Claudia Sheinbaum Pardo cerró su mensaje resaltando su “compromiso de no defraudar, y de poner todo mi empeño, mi conocimiento, mi corazón, mi esfuerzo, mi voluntad y hasta la vida misma, para servir a mi Patria y a mi pueblo”.

A la sesión solemne asistieron las ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, además de la presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala , así como secretarios de Estado y las y los integrantes del próximo gabinete federal.

INE y CCE felicitan a CSP

Declaratoria, un hito histórico y significativo

Las consejeras y consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) calificaron la declaratoria de presidenta electa de Claudia Sheinbaum Pardo como un hito significativo al ser la primera mujer en asumir esta alta responsabilidad.

Al emitir sus felicitaciones a la próxima titular del Ejecutivo Federal, el Consejo General del INE destacó que el dictamen emitido por la máxima autoridad jurisdiccional confirma el mandato del pueblo de México, expresado en las urnas durante la Jornada Electoral del 2 de junio pasado, abriendo así un capítulo histórico para todas las mujeres mexicanas que han desempeñado un papel crucial en la vida política del país.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 EL ECONOMISTA	0	16/08/2024	LEGISLATIVO

“Este reconocimiento marca un hito significativo al ser la primera mujer en asumir esta alta responsabilidad, para ejercer el cargo del 1 de octubre de 2024 al 30 de septiembre de 2030” destacó el INE.

Por otro lado, tanto Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial y todos los organismos que lo integran reiteraron su compromiso con la estabilidad y la unidad para el desarrollo de México

“Felicitamos a la Dra. Sheinbaum por recibir su constancia de mayoría como presidenta electa, marcando un hito histórico al ser la primera mujer en asumir esta responsabilidad”.

maritza.perez@eleconomista.mx